

L'apparition au bord du lac

Jn 21, 1-14

Prière guidée

Je suis devant toi, Seigneur, je me mets sous ton regard. Je veux me rendre disponible pour toi, t'accueillir de tout cœur. Rends-moi présent à ta présence.

Je tourne mon regard vers l'intérieur, je m'ouvre au silence pour te rencontrer.
Je m'ouvre à ton Esprit, pour qu'il me fasse comprendre ta parole, tes gestes.

Accorde-moi la grâce de l'écouter, de me laisser enseigner par lui, pour mieux te connaître et mieux te suivre.

- Encore une fois, je trouve Simon-Pierre et ses amis au bord du lac de Tibériade. Mais cette fois-ci, l'ambiance est bien différente. Il n'y a pas de foule et eux, ils sont abattus, tristes, on devine que plus rien ne va. Ce n'est pas étonnant !
Quand je les ai vus la dernière fois, ils étaient rayonnants. Dans une vague d'enthousiasme et de générosité, ils ont tout lâché pour suivre Jésus. Ça a duré trois ans. Puis Jésus a été injustement arrêté et crucifié. Avant de mourir, il leur a bien promis son Esprit qui allait les aider, mais qu'est-ce que cela voulait dire ? Il n'y a rien qui s'est passé !
Oui, Jésus s'est relevé de la mort, certains d'entre eux l'ont vu, mais ils n'ont rien compris. Comme moi d'ailleurs !
- Pierre est tout à fait découragé, il se demande comment continuer sa vie. Les autres ne vont pas mieux !
- Pour arrêter de traîner là, pour ne pas couler, Pierre a décidé de s'occuper, de retourner à son ancien métier, aux gestes simples de son quotidien d'avant.
Ses amis se joignent à lui. Qu'est-ce qu'ils auraient eu de mieux à faire ?
- Oh que je les comprends, moi aussi j'ai connu des moments où tout était fade, sans intérêt, où plus rien n'avait de sens, des moments où je n'ai rien compris. Je m'en souviens bien ... je me souviens aussi comment moi j'ai réagi ... ce n'était pas simple !
Je vais les accompagner.
- Nous montons dans la barque de Pierre et nous avançons au large. Nous travaillons toute la nuit, mais nous ne pêchons rien ! Comme la dernière fois que je les ai vus, il y a trois ans !
En approchant du rivage, nous découvrons quelqu'un qui nous demande : « Eh, les enfants, n'avez-vous pas un peu de poisson ? » – « Non », répond Pierre.
- Mais j'entends dire cette personne : « Jetez le filet du côté droit de la barque et vous trouverez. »
Malgré le fait qu'une fois encore, cela n'a pas de sens, nous partons et nous jetons le filet à droite... C'est incroyable, il y a tant de poissons que nous ne pouvons plus les ramener !
- Jean crie alors à Pierre : « C'est le Seigneur ! »

C'est donc Jésus ! Dès que Pierre entend cela, il devient fou et se jette à l'eau. Je le vois nager vers le rivage. Nous, nous peinons à ramener la barque plus que remplie de poissons jusqu'à terre.

- En quoi, comment, Jean reconnaît-t-il Jésus ? Et moi, puis-je le reconnaître dans ma vie quotidienne, dans mes occupations habituelles ? Quel est mon regard sur les situations simples qui tissent ma vie ?
- Il ne faut donc rien faire d'extraordinaire ?! Jean a reconnu Jésus tout en étant à son travail ? ! J'aimerais pouvoir faire autant !
- Une fois descendus à terre, nous voyons un feu de braise sur lequel sont disposés du poisson et du pain. Jésus nous invite à apporter ces poissons que nous venons de prendre. Simon-Pierre remonte donc dans la barque et tire à terre ce filet rempli d'une multitude de poissons.
- Jésus a tout préparé pour un repas, il nous invite, m'invite moi aussi, à apporter une partie de notre pêche, de ma pêche.
Puis-je entendre cette invitation ?
- Quelle est la part que j'apporte au repas auquel je suis convié ?
Où, dans ma vie, ce repas a-t-il lieu et avec qui je me trouve à table ?
- Mais j'entends déjà Jésus nous appeler : « Venez déjeuner. » Je m'approche avec Pierre et les siens, mais nous n'osons pas lui demander qui il est. Mais au plus profond de nous-mêmes, nous savons bien que c'est le Seigneur.
- Alors Jésus vient vers nous, il prend le pain et nous le donne ; il fait de même avec le poisson. Au fond, il nous nourrit, me nourrit, pour pouvoir continuer ma route tout simplement.
Comment et quand cela se fait-il dans ma vie, dans mon quotidien ?
- Pierre me dit que c'est la troisième fois que lui et ses amis voient Jésus depuis qu'il s'est relevé d'entre les morts.
- Et moi, ai-je envie de le revoir, de ma mettre en route avec lui ?

Ouvre mon cœur, Seigneur, enseigne-moi, pour que je puisse apporter du mien pour le repas auquel tu m'invites !

Notre Père